



Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Interculturalidad y Salud I

Leyber Uglises Yafeth

Álvarez Gómez

Primero "A"

La interculturalidad en mi punto de vista es como la disciplina que debemos de tener como médicos, para atender a nuestros pacientes con igualdad y mantener ese respeto con cada una de las creencias, religión, de cada una.

La interculturalidad también podría ser lo que identifica a cada una de las comunidades por ejemplo las creencias que tenga a cada una de las comunidades.

La inculturalidad es el derecho a ejercer la identidad originaria de los pueblos, así como un pueblo o una comunidad tienen el mismo derecho que las personas de una ciudad, todos tienen el derecho a la salud y a un trato digno.

La experiencia de aplicar interculturalidad en la salud se remonta hasta los primeros contactos de los europeos y los nativos americanos. Anteriormente antes de tener contacto con los europeos tenían creencias de que cuando alguien se enfermaba es porque se encontraba "poseído" ósea que la gente creía que cuando una persona se enfermaba era a causa de espíritus y para ello cada persona que enfermaba era sacrificada, ya que aparte de que las personas tengan la creencia de que tienen un ente maligno en su cuerpo los consideraban como una carga.

La interculturalidad debe de ser aplicada en cualquier lugar, la inculturalidad deben de ser enseñadas a los docentes alumnos y las comunidades indígenas actuando en respeto e igualdad tanto en lo civil y en lo académico.

La interculturalidad es aplicada para tener una relación más estable con los pueblos y las comunidades indígenas para la promoción y la prevención a la salud pública respetando las culturas, costumbres y tradiciones de una comunidad y teniendo muy en cuenta los derechos de las personas para la salud pública.

La interculturalidad como ya avíamos dicho es lo social y lo cultural.

En la comunidad se entiende como lo propio y lo ajeno, intracultural e intercultural.

En Chile hay demasiadas necesidades para poder desarrollar los procesos de interculturalidad y no solo en el país de Chile sino en otros países más mientras que los latinoamericanos han tomado iniciativas para una mejor atención a la salud para su población.

La interculturalidad es como un proceso de acercamiento entre mundos diversos lo que llevado a plantear estrategias para implementar e integrar este enfoque en su sector salud.

Inculturalidad en el sector salud que es aplicado en el campo del análisis de los factores sociales que se encuentran involucrados en cualquiera de los procesos de la salud.

La cultura se divide como un complejo de creencias conocimientos valores y conductas que se transmiten entre persona a persona como por ejemplo cuando una persona se vuelve muy social con otra y de esa forma se va transmitiendo incluyendo al lenguaje que es la forma en que nos comunicamos día a día y también incluye como en la vida social de una persona con otra.

Las dimensiones de la culturalización son la cognitiva y la material que en la cual se articulan en un modelo que podríamos decir así que es la encargada de otorgar una consistencia a un paciente tanto a un profesional que son los que explican el proceso salud enfermedad

Muchas de las diferencias de las culturales entre un paciente y un profesional de la salud también se pueden observar al interior de los otros grupos la cual refleja el carácter dinámico de la cultura como por ejemplo la biodinámica y la cultura y las culturas medicas tradicionales no se renuevan sino experimentan nuevas transformaciones en los modelos explicativos de la enfermedad.

Todos los grupos humanos han desarrollado antropología para aprender a desarrollar o aprende a cómo prevenir y enfrentar a las enfermedades a través de un sistema ya sea siguiendo pasos de cómo hacer el higiene personal.

La enfermedad del sufrimiento y muerte, de la misma manera en el que las personas tienen la motivación en conservar la salud son considerados hechos biológicos y sociales universales.

La culturalización no ha enseñado a respetar a la población como debe de ser pero no quiere decir que mientras existan módulos de interculturalidad ya no se dé la desigualdad ya que hay médicos en la cuales les desagrada atenderá pacientes indígenas por el tipo de lenguaje, religión, edad y la generación en la que pertenece.

Parte del carácter del diverso plural multicitado contextual y por ello necesariamente híbrido.

En mi opinión es que ya sea cualquier paciente de cualquier religión siempre debemos de dirigirnos con respeto hacia esa persona son importante su color de piel, religión, creencias, edad, y su generación.

Referencias:

- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina revista peruana de la medicina experimental y salud pública, 27(1), 6-7.
<https://doi.org/10.1950/s1976-4634201000001000002>
- Dletz, Gunter. 2013. Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia la gramática de la diversidad.
- Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira rosas, J. (2003). Salud intercultural. Elementos para la construcción de las bases conceptuales. Revista médica de chile, 131(9), 1061-1065.
<https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>

